
 J’ai finalement trouvé ce qu’on essaye de cacher et pourquoi vous avez tellement hâte de me silencer. On savait qu’on allait 
 acheter l’école à Burnside avant le jour du fameux vote d’une école vs. deux écoles pour la péninsule. Maintenant la seule 
 question est: qui le savait et qui est en train de cacher cette histoire manipulatrice, si pas corrompu? 

 Où on est rendu à ce moment, depuis cette décision tournante 

 On a détruit ma communauté. 
 On a refusé de donner raison aux parents de la communauté et organismes comme la FPANE et le CJP qui ont demandé 
 que le conseil explique sa décision. 
 On a intimidé les enseignants merveilleux de notre école parce que, comme les parents, ils savaient comment était 
 mauvaise cette décision. On les a intimidés de nouveau quand on a annoncé l’achat du bâtiment dans le parc industriel 
 Burnside pour les silencer. 
 On continue de m’intimider pour me silencer parce que je travaille pour les intérêts de ma communauté plutôt que les 
 comptables au gouvernement. 
 Alors, oui, j’ai brisé le règlement intérieur en parlant aux médias. Parce que sans réponses à mes questions, sans clarifier ce 
 qui s'est passé autour des décisions d’infrastructure pour la péninsule et RMH, ça nous laisse tous dans une position qu’on 
 doit se demander: c’est quoi la pleine/vraie histoire? Qui cache l’information et qui évite de prendre responsabilité de la 
 manipulation qui continue? 

 Ligne de temps générale 

 -  29 janvier 2015 - Premier contact par Caroline Arsenault avec Dianne Racette pour discuter d’une nouvelle école sur 
 la péninsule 

 -  26 mars 2015 - Comité d’action de parents formé pour demander au CSAP une nouvelle école sur la péninsule 
 -  9 mars 2017 - Salles de classe temporaire à Sir Charles Tupper pour l’année scolaire 2017- arrêté par qui??? 
 -  9 mars 2017- L'école Beaufort comme solution court/moyen terme pour notre nouvelle école pour l'année scolaire 

 2018 - arrêté par qui??? 
 -  16 avril 2018 - Nouvelle école sur la péninsule (future Mer et Monde) est annoncé 
 -  avril 2018 - Nouvelle construction sur la péninsule est annoncé - configuration indéfinie 
 -  septembre 2018 - L’École Mer et Monde ouvre ses portes 
 -  ?? novembre 2018 - Consultation pour la nouvelle construction sur la péninsule 1 école vs. 2 écoles 



 Ligne de temps démontrant une manipulation de la communauté RMH 

 -  22 janvier 2019 - Premier document de FOIPOP - Michel Comeau au sujet de Burnside, mais certainement pas la 
 première interaction a ce sujet 

 -  26 janvier 2019 - Résultat de la consultation présenté au conseil. Aucun doubt, 2 écoles est la volonté de 
 tout le monde   *** Décision du conseil - 1 école - Résolution 251-06 *** 

 _________________________________________________________________________________ 
 PROCÈS-VERBAL DE LA 251e 
 RÉUNION (RÉGULIÈRE) 
 DU CONSEIL SCOLAIRE ACADIEN PROVINCIAL 
 TENUE LES 19 ET 26 JANVIER 2019 
 AU BUREAU CENTRAL, DARTMOUTH 

 M. Kenneth Gaudet préside l’assemblée. 
 10.3. RAPPORT DU COMITÉ PLÉNIER 
 Le vice-président indique que le Conseil a discuté du plan d’infrastructure sur la péninsule. 
 Lors de la rencontre des 20 et 21 octobre 2018, les membres avaient demandé à 
 l’administration de consulté la communauté de l’École Mer et Monde concernant les deux 
 options présentées en ce qui a trait à la configuration des écoles sur la péninsule d’Halifax; 
 spécifiquement si la nouvelle école qui sera construite sur la péninsule, telle qu’annoncé 
 par le ministère de l’Éducation et du Développement de la petite enfance (MEDPE), devrait 
 être une école de grandir en français à la 12e année ou une école secondaire de la 7e 
 à 12e 
 année, considérant l’ouverture imprévue au préalable de l’École Mer et Monde et la 
 possibilité maintenant de l’acheter. 
 Le rapport est déposé et les membres en prennent connaissance. Le directeur général 
 explique chaque section du rapport, qui incluait, entre autres, les résultats des consultations 
 faites auprès de la communauté, les parents, et les élèves; de différentes recherches sur les 
 configurations d’écoles optimales; et finalement, la recommandation au Conseil suivante : 
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 L’élève : notre passion, notre avenir 
 ‐ Étant donné que le rapport de la consultation auprès des parents et la 
 communauté scolaire démontre une préférence pour l’option de deux écoles ; 
 ‐ Étant donné que le résultat du sondage effectué auprès de la communauté 
 scolaire de l’École Mer et Monde démontre une préférence pour l’option de deux 
 écoles ; 
 ‐ Étant donné que le rapport de la consultation auprès des élèves démontre une 
 préférence pour l’option de deux écoles ; 
 ‐ Étant donné que le travail d’analyse de l’équipe administrative du CSAP 
 démontre une préférence pour l’option de deux écoles ; 
 ‐ Étant donné que la recherche appuie la mise en œuvre de plus petites écoles 
 comparativement à de grandes écoles ; 
 ‐ Étant donné que, comparativement à de grandes écoles, les recherches 
 démontrent que dans de plus petites écoles, le rendement des élèves en lecture 
 et en mathématiques est supérieur, il y a moins de problèmes de comportement, 
 et il y a une participation accrue aux activités parascolaires, et finalement, les 
 élèves sont plus tendant à compléter leurs études secondaires ; 
 ‐ Étant donné que le taux de rétention est supérieur dans les écoles secondaires 
 comparativement aux écoles Mat-12 au CSAP, 
 Il est recommandé que le CSAP poursuive les démarches auprès du ministère de 
 l’Éducation et du Développement de la petite enfance, pour l’obtention de deux 
 écoles sur la péninsule d’Halifax, notamment École Mer et Monde pour les élèves 
 de l’élémentaire, et la construction d’une nouvelle école secondaire pour les élèves 
 de la 7e 



 à 12e 
 année. 
 Les membres discutent du rapport. Certains se prononcent déçus avec la recommandation 
 et les résultats des consultations, principalement en raison de la location de l’École Mer et 
 Monde; la peur que le MEDPE ne construise pas une nouvelle école malgré l’annonce 
 publique; et le fait que le CSAP demanderait au MEDPE d’acheter une « autre vieille école ». 
 D’autres membres appuient la recommandation de l’administration, principalement en 
 raison des résultats des consultations envers la communauté, les parents et les élèves; les 
 résultats des recherches démontrant que deux petites écoles sont une meilleure 
 configuration qu’une seule grande école; et la confiance que le MEDPE garde sa parole et 
 construis une nouvelle école même si le CSAP demande l’achat de l’École Mer et Monde. 
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 L’élève : notre passion, notre avenir 
 Les débats étant conclus, la motion suivante fut adoptée 

 Résolution 251-06 
 Jérôme Breau, appuyé par André Surette, propose que la nouvelle école sur 
 la péninsule d’Halifax, annoncé par le ministère de l’Éducation et du 
 Développement de la petite enfance le 30 avril 2018, soit une école de grandir 
 en français à 12e 
 année. 
 Jérôme Breau demande un vote enregistré. 
 Votes positifs : André Surette, Donald Jacquard, Marthe Craig, Lucien 
 Comeau, Hélène Lavigne, Hank Middleton, Clyde deViller, Marcel LeFort, 
 Alfred Benoit, Jérôme Breau, Blair Samson 
 Votes négatifs : Marcel Cottreau, Sophie Thériault, Jeanelle d’Entremont, 
 Kenneth Gaudet 
 ADOPTÉ À LA MAJORITÉ DES VOIX 
 _________________________________________________________________________________ 

 Impossible de voir qu’on peut arriver à un tel résultat de vote sans qu’il ait de l’information que les conseillers 
 savaient et qu’on cache du public. 

 La manipulation qui continue avec les consequences qui en découle 

 -  DATE ??? - correspondance du ministère qui dit qu’ils ne peuvent pas trouver un site pour une école grandir à 12 
 sur la péninsule 

 -  4 mai 2019 - on confirme à huis clos l’achat du bâtiment (future Mosaïque) dans le parc industriel Burnside 
 -  30 septembre 2019 - Annonce public de l’achat du bâtiment (future Mosaïque) 
 -  octobre - Novembre 2019 - Consultation manipulatrice avec tout les communautés RMH 
 -  21 février 2020 - CEC de Mer et Monde démissionne en bloc 
 -  avril 2021 - Annonce l'acquisition du terrain Oxford-Bayers pour nouvelle construction d'école grandir-8 
 -  juin 2021 - Bâtiment École Mer et Monde est acheté 
 -  septembre 2022 - Perte de au-dela de 75% de nos eleves sortant de mere et monde à la rentrée 
 -  25 février 2023 - Demande unanime du conseil pour un école secondair urbaine sur la péninsule pour la rentrée 

 2023 
 -  Depuis - Pas d'école comme demandé par le conseil, ni de raisons soumises. 
 -  septembre 2023 - Perte de au-dela de 80% de nos eleves sortant de mere et monde à la rentrée 
 -  Futur - ??? 



 Actions à prendre dès maintenant 

 -  Motion - revue juridique de la décision du conseil. Avis de motion déjà fait par Jeff Arsenault 
 -  Motion - règlements intérieur ne sont pas exécutable avant que le conseil fait une revue détaillée avec de l'aide d’un 

 spécialiste en démocratie choisi par les élues 
 -  Je veux des excuses formelles aux enseignants 
 -  Je veux des excuses formelles à la communauté de la péninsule 
 -  Je veux des excuses formelles aux communautés de RMH qui ont été bousculée avec une tellement mauvaise 

 solution 
 -  Je veux des excuses formelles à toutes les autres communautés qui souffrent avec des défis d’infrastructure depuis 

 longtemps qu’on on a ignorés et sautés par-dessus (leapfrog) pour faire cet achat. 
 -  Je veux quèon promeuve aux parents francophones que le conseil va, dès maintenant, présenter et amplifier la 

 volonté de toutes les communautés de la province et non pas présenter les intérêts de la province aux 
 communautés. 

 -  Motion - insister que la province nous apporte à un niveau d’équivalence réelle en termes d’infrastructure 
 Ce que je veux voir sortir de cette motion est, d'identifier, planifier et construire de nouveau bâtiments 
 pour toute communautés qui ne sont pas servi de manière d’équivalence réelle en ce moment avant la 
 rentrée scolaire 2029 
 Des solution à court terme, jusqu'au moment d’ouverture des nouveaux bâtiments: 
 1.  Redistribution de tous les bâtiments d’écoles appartenu par la province pour la rentré 2024 
 2.  Louer des espaces où item 1 n’est pas possible de fournir aux besoins pour la rentré 2024 

 Aujourd’hui 

 Si après tout ça, vous allez encore essayer de me silencer et m’infliger un blâme. Les voix qui ont décidé de détruire ma 
 communauté avec ce vote ne devraient pas être à la table: Hélène Lavigne, Clyde deViller, Marcel LeFort, 
 Alfred Benoit, Blair Samson. Encore plus, n'importe qui d’autre a la table qui savait toute cette information mais qui a décidé 
 de continuer de cacher les faits en cachant derrière ces règlements intérieurs invalides fait mieux de s’abstenir des 
 délibérations et du vote. Je ne sais pas c'est qui, mais vous le savez. 

 Quand on silence les élus, on silence les parents. Les parents et leurs enfants sont notre raison d'être. 

 JEFF ARSENAULT 
 Conseiller au CSAP - Halifax 
 Jeff.Arsenault@csap.ca 
 (902) 210-2337 


